



BREVES DE LA PIEA

printemps 2020



Voici les **BREVES** du printemps, pour rester en contact avec vous toutes et tous, pour attendre, avec vous, le retour des accolades, des franches rigolades entre amis, bref, le retour d'une vie sociale. Les **BREVES...** pour vous dire **MERCI**.

Nous tenons à vous exprimer à toutes et à tous notre solidarité, à vous qui, au sein des institutions, dans vos activités d'accompagnement, de soutien ou d'écoute, vivez des moments certainement difficiles, compliqués et chargés émotionnellement.

Assumer votre tâche tout en veillant à préserver votre entourage, trouver des solutions aux problèmes inédits qui freinent le déroulement des journées déjà chargées, soigner les relations entre collègues, inventer des processus adéquats, autant de situations auxquelles vous êtes confronté.e.s sans répit. Directions et personnel d'encadrement, enseignant.e.s, toutes et tous vous mettez vos forces et votre énergie à entourer les enfants qui ont des besoins particuliers d'accompagnement et de protection. Or, ces besoins sont peut-être exacerbés en période de crise. Les institutions cherchent à y faire face le mieux possible, avec une conscience professionnelle sans égale.

Nous vous souhaitons à vous toutes et tous un bel été en dépit des circonstances et ... nous nous réjouissons de vous revoir en automne 2020 !

Encore un grand **MERCI** et prenez soin de vous !

Le comité de la PIEA



Un grand merci à Guy Lévy

Jusqu'au 3 mars 2020, Guy est resté attentif aux travaux du comité de la PIEA, même si une pénible maladie l'a tenu éloigné des séances depuis plusieurs mois déjà. Toutefois, en raison de traitements très lourds, il a décidé de quitter ce comité.

Comment le remercier de tout ce qu'il nous a apporté ? Comment lui exprimer notre gratitude ?

Dans le PV de l'Assemblée générale de la PIEA du 15 mars 2017, on lit « *Guy Lévy informe la PIEA que, pour donner suite à la dernière AG, il avait écrit un long courrier au Conseiller d'Etat B. Pulver avec l'espoir que ce dernier en parle au Conseiller d'Etat P.A. Schnegg. Ce qu'il a vraisemblablement fait. Guy Lévy pense que la Direction de la santé publique et de la prévoyance sociale n'est pas opposée à ce projet de « regard francophone ». Il faudrait mettre sur pied un groupe de pilotage ou de réflexion pour définir ce nouveau « regard francophone » avec une présence « politique » assurée par le CJB et le CAF. Ce groupe ne devrait pas se retrouver tous les quinze jours, mais assurer le suivi... »*

Soucieux de maintenir toujours un dialogue constructif (un mot qu'il utilise lors de chacune de nos séances) et respectueux de ses interlocutrices et interlocuteurs, Guy exprime avec clarté les soucis qui égrènent nos débats, sans se départir de cette empathie qui permet à chacune et à chacun de se sentir tout à fait à l'aise. Artisan du « Regard francophone » au sein de l'administration cantonale, il porte ce projet avec conviction, rédige les courriers et autres rapports à l'intention des autorités, propose les synthèses de nos débats et endosse le rôle d'ambassadeur de la PIEA auprès de l'OPAH ou de la Direction de la Sécurité et des affaires sociales de la Ville de Bienne. L'histoire de la jeune PIEA reste profondément marquée de son empreinte, faite à la fois d'humanité et de conviction, de générosité et d'écoute.

Nous choisissons ici de lui dire, dans la simplicité, un immense merci, très amical et très sincère, tout enrobé de l'immense espoir de le revoir très bientôt. Nous penserons à lui durant la difficile période à venir.

MERCI Guy et prends soin de toi!

Le groupe cantonal de coordination (GCC) s'est mis au travail

En septembre 2019, les **BREVES** annonçaient la création du Groupe cantonal chargé de **coordonner l'offre de prestations existantes ainsi que les éventuels projets de prestations à réaliser.**

Au vu des besoins avérés d'offres de prestations destinées aux enfants qui ont des besoins de protection, il s'avère absolument indispensable de **coordonner** les efforts pour y répondre de manière efficiente. Les institutions ne peuvent pas se lancer dans des projets sans avoir une certaine assurance que ceux-ci ne viendront pas mettre leur équilibre financier en péril. Afin



d'éviter une concurrence dangereuse, les projets qui pourraient être lancés devraient être complémentaires, d'où la nécessité d'une **coordination** au niveau régional. Ce Groupe cantonal de coordination (GCC) se compose ainsi :

- une représentante de l'OM : Mme Sidler
- une représentante de l'OPAH : Mme Claudia Paiano
- une représentante de l'INC : Mme Andrea Fuchs
- une représentante du CJB : Mme Morena Pozner
- un représentant du CAF : M. Pascal Bord
- un représentant de la PAE Bienne : M. Bruno Bianchet
- un représentant de l'ADIASE : M. Cyril Bogdanovic
- une représentante de la PIEA : Mme Béatrice Sermet

Deux groupes de travail internes ont été formés. Ceux-ci peuvent faire appel à des personnes extérieures au GCC pour les soutenir. Le premier groupe de travail a pour tâche de proposer les démarches en vue de la création du Groupe d'accueil d'urgence et d'observation (GAUO). Il est également chargé de lancer un projet de création d'une structure d'accueil pour adolescent.e.s âgé.e.s de 12 à 18 ou 20 ans (voire davantage). Le deuxième groupe, quant à lui, s'est donné la tâche de réfléchir à la procédure à mettre en place en vue de la mise en œuvre de la future LPEP, notamment de l'organisation des organes porteurs des institutions de notre région. Les décisions suivantes ont été prises par le GCC le 5 mars 2020 :

- Ouverture d'un groupe d'accueil d'urgence et d'observation (GAUO) au Centre éducatif et pédagogique au début de 2021
- Poursuite de la réflexion pour l'ouverture d'une structure d'accueil pour adolescent.e.s dans la partie francophone du canton, éventuellement à Bienne et recherche d'un organe porteur.
- Mise en veilleuse du projet de mandat à donner à un.e expert.e pour l'organisation des organes porteurs dans la partie francophone du canton. Mais le CJB et le CAF adresseront conjointement une demande aux trois Conseillers d'Etat dans le but d'attribuer un tel mandat d'étude pour la région du Jura bernois et de Bienne. La présidente du GCC approchera aussi l'AOUP.
- La représentante de l'INC présentera, lors de la prochaine séance du GCC, la situation et les besoins dans le domaine de l'enseignement spécialisé.

La crise sanitaire qui s'est développée durant les mois de mars et avril a mis un frein aux travaux du GCC.

Le groupe d'accueil d'urgence et d'observation (GAUO), une réalité?

Un tout premier projet de groupe d'accueil d'urgence avait été déposé auprès des autorités cantonales en mai 2011. Le 5 mars 2020, le GCC, d'entente avec les représentantes de l'OPAH, de l'OM et de l'INC, a décidé **qu'un GAUO serait réalisé au CEPC**, cela dans une version dite « simple », pour l'accueil de 5 à 6 enfants. Le comité de direction du CEPC avait pris la décision formellement lors de sa séance de décembre 2019 d'entrer en matière si le canton – comme la rumeur l'évoquait – manifestait la volonté de créer un GAUO. Son directeur, Vincent Delémont a donc transmis le concept de GAUO déjà élaboré de longue date, légèrement adapté, aux autorités



cantonales. Le GAUO devrait être opérationnel à fin 2020 ou au début de 2021, selon le désir des autorités cantonales. Toutefois, la situation actuelle risque bien de remettre ce délai en question.

Prise en charge d'enfants souffrant d'un syndrome du spectre autistique (TSA)

Des besoins importants de prise en charge d'enfants d'intelligence préservée mais souffrant d'un syndrome du spectre autistique (TSA) sont relevés dans tout le canton de Berne, y compris (et surtout) dans la partie francophone. Ces enfants ne peuvent pas être scolarisés dans les structures ordinaires même avec des mesures de POOL 2. L'OPAH (DSSI) et l'OECO (INC) ont sollicité le CEPC pour offrir un encadrement pour quatre élèves environ à compter de la rentrée scolaire 2020/2021. Le personnel pédago-éducatif doté des compétences spécifiques à l'accompagnement de ce type de population est déjà trouvé. Le concept de prise en charge est lui aussi établi. Le projet suit son cours.

Adiase et PIEA, un avenir commun ?

Peut-on imaginer que la PIEA constitue la « section » enfants et adolescents de l'ADIASE. Ou faut-il structurer la PIEA en 2 sections, l'une pour institutions destinées aux mineur.e.s et l'autre aux adultes ? Faut-il fondre les deux associations en une seule ? Comment répartir les tâches ? Comment constituer le ou les comité(s) ? Autant de questions qui se poseront au moment où la LPEP se mettra en place, au moment aussi où les tâches administratives s'accumulent. Pourtant le besoin de former un organe solide et efficient demeure. Il restera l'interlocuteur des autorités cantonales pour notre région. Le comité de la PIEA poursuit ses réflexions dans ce sens.

Marie Patthey, fondatrice de la Grand Maison

Marie Patthey, fondatrice de la Grand Maison, s'est éteinte à la maison le 24 mars 2020. Le comité de la PIEA partage la tristesse du Conseil de Fondation, de la Direction, des collaboratrices et collaborateurs de la Grande Maison, des « petits et des grands » dont l'émotion est vive. Il leur témoigne sa très sincère compassion et son amitié.

Prochaine assemblée générale de la PIEA

En raison de la situation sanitaire, il convient de **renoncer à organiser l'Assemblée générale de la PIEA le 13 mai 2020**. Elle aura lieu **après les vacances d'été**. Le comité de la PIEA vous fera part de la date qu'il aura retenue dans les semaines qui viennent.



Offres d'emploi

Etoile du Ried



Kinderhaus Stern im Ried
Etoile du Ried Home d'enfants

L'association Home Étoile du Ried cherche pour le 1er août 2020 ou par accord un.e

Éducatrice / Éducateur de l'enfance ES (50%-80%)

La maison des enfants Étoile du Ried gère 3 groupes résidentiels stationnaires avec des enfants d'âge préscolaire qui ne peuvent pas vivre avec leur famille momentanément. Le foyer est ouvert 365 jours par an, 24 heures sur 24.

Tâches principales :

- Au sein d'une équipe de 8 employés, vous vous occuperez des soins, de la pédagogie et de l'organisation d'un groupe de 6 à 8 enfants.
- En tant que membre de l'équipe, vous façonnerez la vie quotidienne dans le cadre du concept pédagogique.
- En tant que personne de référence, vous travaillez en collaboration avec les parents et le réseau ainsi qu'avec les travailleurs sociaux chargés des dossiers.
- En échange avec la direction, des objectifs individuels de soutien sont formulés et évalués.
- Vous documenterez les processus de développement et dirigerez les réunions de réseau et les dossiers des enfants.
- Vous planifiez et animerez des activités de loisirs et des jeux dans le jardin ou dans les environs de la maison.
- Vous formez des apprentis et des stagiaires.

Votre profil :

- Éducatrice / Éducateur de l'enfance ES ou une formation équivalente.
- Une expérience professionnelle dans le domaine des enfants placés stationnaires est souhaitable.
- De langue française avec des bonnes connaissances de l'allemand ou bilingue.
- Volonté de s'impliquer dans l'entreprise dans son ensemble.
- Flexibilité, capacité à travailler sous pression et esprit d'équipe.
- Un fonctionnement indépendant et fiable.
- Bonnes connaissances informatiques.

Notre offre :

- Rémunération selon les directives du canton de Berne.
- Une activité intéressante et variée.
- Coopération au sein d'une équipe motivée.
- Discussions de cas, formation et supervision.

Intéressé.e ? Veuillez envoyer les documents de candidature habituels à la direction du Home Étoile du Ried, Chemin Paul-Robert 16, 2502 Bienne, ou à l'adresse électronique info@kinderhaussternimried.ch. Si vous avez des questions, veuillez contacter M. Pascal Gerber ou Mme Monika Ammeter-Marti, au numéro de téléphone 032 344 19 20.



Alter Ecole



Enseignant.e.s spécialisé.e.s

<https://alter-ecole.ch/site/emplois/>